

V0277/25

öffentlich

## **Gemeinschaftsantrag der Stadtratsfraktionen UWG, GRÜNE und SPD**

Anschrift Absender

Herrn Oberbürgermeister  
Dr. Michael Kern

Datum 25.04.2025

Telefon  
Telefax  
E-Mail

### **Bewerbung bei Radplus der Deutschen Bahn AG -Gemeinschaftsantrag der Stadtratsfraktionen UWG, GRÜNE und SPD vom 25.04.2025-**

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,

die Stadtratsfraktionen von UWG, GRÜNEN und SPD stellen gemeinschaftlich folgenden

#### **Antrag:**

Die Stadt Ingolstadt bewirbt sich als Rad- und Partnerkommune bei dem Programm Radplus („Rad+“) der Deutschen Bahn AG (<https://radplus.bahnhof.de/kommunen>)

#### **Begründung:**

Die Deutsche Bahn AG bietet Kommunen die Möglichkeit, sich am Programm „Rad+“ zu beteiligen. Dabei sammeln Radfahrende der Kommune ihre Rad-Kilometer per App und wandeln diese bei kooperierenden Geschäften und regionalen Partnern in exklusive Rabatte und Prämien um. Die Bahn erfasst die gefahrenen Kilometer aller Teilnehmenden mittels einer kostenfreien App und stellt das Bonussystem zur Verfügung. Bahn und Kommune bieten bei erreichten Meilensteinen (z.B. 100.000 km) weitere fahrradfreundliche Aktionen an wie den Start neuer innovativer Projekte und Veranstaltungen. Als Nebenprodukt gewinnt die Stadt wertvolle, nicht personenbezogene Daten über die Radverkehrsauslastungen und kann bedarfsgerechte Radwege entwickeln und ausbauen, ohne teure und zeitintensive Studien zu betreiben.

Als fahrradfreundliche Kommune möchte die Stadt Ingolstadt ihre Bürgerinnen und Bürger begeistern, mehr mit dem Fahrrad zu fahren. Mit dem „Rad+“-Programm kann die Stadt der Belastung durch den KFZ-Verkehr entgegenwirken, das Klima schonen, die Umwelt schützen und zu Gesundheit und Lebensfreude der Einwohnerinnen und Einwohner beitragen. Die Teilnahme am Programm unterstützt zudem auch die Klima- und Mobilitätsziele Ingolstadts.

Das Programm wird schon in vielen deutsche Städte durchgeführt. Die bayerischen Städte Bamberg, Coburg, Erlangen, Freising, Lindau, Regensburg, Schweinfurt, Straubing, Unterhaching und Weilheim beteiligen sich bereits daran.

Das „Rad+“-Programm ist ein direkter Anreiz, Fahrrad zu fahren (vgl. Stadtradeln). Es schafft durch das gemeinsame Sammeln der Kilometer ein Wir-Gefühl unter den Teilnehmenden und es ist ein klares Bekenntnis der Kommune für den Radverkehr.

Mit freundlichen Grüßen

gez.  
Christian Lange  
Fraktionsvorsitzender UWG

gez.  
Dr. Christoph Spaeth  
Stadtrat BÜNDNIS 90 / DIE GRÜNEN

gez.  
Quirin Witty  
Stadtrat SPD